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学成归国后，刘畅自觉能量

满满，一心想要在事业上大展拳

脚。于是，她进入父亲的公司，

在乳业事业部工作。

“当时，我想组建一个全国性

品牌，带着一帮小伙伴忙前忙后，

有时连续一个星期都睡不了一个

整觉。”可付出不一定有收获，刘

畅铆足劲干了一年多，结果一个

与她合作的外聘高管突然离开了，

下面的分公司老总也不买她的

账，甚至完全否认她的成绩。最

终，投入到这个项目的钱全打了

水漂。

这让刘畅非常沮丧。“那一年

春节时，我们全家一起去海南度

假，我爸就跟我聊天，他说 ：‘你

知道吗？有人走了，有人反映在工

作当中你是他们的阻力。’我委屈

极了，眼泪不停地流，因为我完

全想不到会是这样的结局。”年

后，刘畅便主动离开了公司，自

己去创业。

离开了父亲的庇护，刘畅先

是开了一家首饰店，然后又和朋

友投资餐饮，“可能是我人缘不

错，这些投资都还赚了”。而这

段独自创业的经历，也让刘畅认

识了很多不同背景的朋友，更让

她发现了不少自身的问题。“在我

的成长过程中，更多的是在寻找

自我、表达自我，特别是从美国

回来后，我恨不得把这个自我全

都展示给别人，告诉他们我有多

能干，但也往往是好心办坏事，

这种激 进的展 示容易伤害到别

人，甚至在无意中冒犯了别人固

有的工作方式。”

在外闯荡，让刘畅变得更为

成熟。几年后，父亲找到她，说

集团正在组建团委，问她愿不愿

意回公司。“我当时就想，为什

么不去？上一次，我想做女强人，

但这一次，我只要做一个让大家

尊重的人，不会被赶走！”给自

己提了这个要求后，刘畅摆正了

心态，学会了听取大家的意见，

以前的“大小姐”不见了。

我如何成为
中国最年轻的女富豪

刘畅：新希望六和股份有限公司董事长

说到刘畅，也许有人还不熟悉，但提到新希望集团，知道的
人可就多了。今年刚满 35 岁的刘畅，便是现任新希望六和股份
有限公司的联席董事长。2006 年，胡润首次发布女富豪榜，26
岁的刘畅以 25 亿元的财富成为中国最年轻的女富豪。2009 的胡
润女富豪榜，刘畅则以 81 亿元的身家排在第 14 位。很难相信，
一个如此年轻的女人能够管理好一个拥有 6 万名员工的庞大企
业，但当刘畅与今日女报 /凤网记者聊起她的成长经历时，我们
发现，其实所有的成功都不是偶然。

独立，是成功的第一个关键词

法官是一个十分忙碌

的职业，即便如此，罗卿

瑗却一直关注着智力障碍

人群的生活，“不怕告诉

你，我有个智障女儿，已

经 23 岁了。 虽 然 有人说

她 是 我的 负担， 但 其 实

反倒是她给了我力量和方

向”。

罗卿瑗回忆，在女儿

20 岁时，有一天突然找到

自己，说她想结婚，想独

立自主地照顾她的家庭。

“当时真的感到非常辛酸，

一方面我希望她找一个好

丈夫，另一方面，我也担

心她是不是真的能找到一

个好丈夫。最好，还是由

我来永远照顾她。”

虽然罗卿瑗有点排斥

女儿 结 婚 一 事， 但 女儿

却非常坚定，这也改变了

罗卿瑗 ：“看到她的样子，

我知道，即便智力存在障

碍，但这并不妨碍她拥有

梦想。最终我选择了支持，

并 帮助 她努力实 现 这份

期待。”因为母亲的支持，

女儿尤娜如今也过上了自

己理想中的生活。

“女儿的坚持和我职

业生涯中的经历，让我发

现，学会倾听是一件何等

重要的事。”当罗卿瑗辞

去了法官的工作并进入政

界后，她更是留心倾听身

边的各种声音 ：“女人 天

生是敏感的，像现在，每

周六我都要去和我的选民

‘约会’，像老朋友一样一

起喝咖啡、聊天，和他们

一起帮助有困难的人。我

觉得，这样的的生活对我

和我的家庭而言都是健康

快乐的。”

从 业 这 么 久， 罗

卿 瑗 笑 说 自 己 身 上 还

有 着 一 种 韩 国 特 有 的

“AHJUMMAS 特性”。“你

知道 AHJUMMAS 是什么

吗？”看到记者疑惑的表

情，罗卿瑗笑着说：“从前，

韩国的‘AHJUMMAS’是

指穿着漂亮结婚礼服的美

丽女性，但现在的韩国人

提 到‘AHJUMMAS’， 便

是指‘已婚且拥有强大能

力的女性’。”

在罗卿瑗眼里，女性

只要能用心聆听、注意细

节，且拥有‘AHJUMMAS’

的力量，就一定能做最好

的自己。“生活总是有各种

磨难，我希望女性朋友善

用这三个技能，一定会让

自己的生活更美好。”

“我受聘成为法官时，

高级法官对我进行面试，

就直接说‘你不能够休满

你的产假，而且你应该知

道，高级法官们是不喜欢

和女法官一起工作的’。”

刚刚志得意满地准备开始

法官生涯，就听到上级这

样直白的话语，罗卿瑗感

到非常 尴尬。“所以，从

那天开始，我就发誓要克

服 性 别 偏 见。 我 在背后

做出了很多别人看不见的

努力，来保护自己免受歧

视。”

罗卿瑗明白，成为法

官后，就有很多人一直注

意着自己，所以她处事特

别小 心。“有一次，我的

孩子生病了，我得带她去

医院，结果上班便迟到了。

但我不能直接说明原因，

而只能托词说是我自己病

了。因为如果被同事看到

一 个女性把照顾 家庭放

在第一位的话，他们就会

觉得你对工作不上心。” 

在 那之 后， 罗卿 瑗 也知

道，只有在工作上做得更

出色，才能让大家平等的

看待她。

在罗卿瑗担任家庭事

务法庭的法官时，她会更

多地去 关 注当 事人 的 诉

求。“作为女性，我 更注

重细节。而因为我的一些

贴心举动，也会让对方感

受到温暖，这是男性法官

难以做到的。”正是罗卿

瑗的独树一帜，让她在当

地法官界越来越有名气，

那些曾有些瞧不上女法官

的同事们，也开始对她另

眼相看。

智障女儿想结婚，让她意识到倾听的重要

很多人都羡慕刘畅如今拥有

的财富和地位，但刘畅却说，她

并非是“含着金汤匙出生”。 

“小时候，我们一家人住在单

位房里，父母还要在阳台上养鹌鹑

补贴家用。有天晚上，爸爸不在家，

妈妈和我打着手电下楼去抓跑丢的

鹌鹑。当时楼下的草有半米深，我

们战战兢兢地走到草丛里，突然，

妈妈被一条蛇吓得哇哇大叫，但安

慰了我之后，她又继续去找鹌鹑。

也就是这样一个经历，能让你们

知道，当年我的父母创业时是一个

什么样的状态。”刘畅对今日女报

/ 凤网记者说。

因为父亲的投资成功，刘畅

的家境也越来越好，家也是不停

地搬，从郊区渐渐往城里挪，最

后到了市中心，“因为搬家，我便

得不停地换学校，也不停地在经

历环境的变化。每到一个新地方，

我都得去努力适应，其实挺不容

易”。渐渐地，刘畅养成了先观察

周边环境，再尽可能地融入到人

群当中去的习惯，“就是这种不断

变化的状态，培养了我不论在什

么样的陌生环境中都能独立生活

的能力”。

后来，刘畅被父母送到美国

去读书，“一 个人 远渡 重 洋，生

活上我还能照顾好自己，但如何

融入国外的朋友圈才是最让我头

疼的”。刘畅说，在美国的教会

学校，她曾经三个月交不上一份

圣经作业。“在国内学习时，要写

作文，老师都会给个主题，然后

你按要求去完成。可是美国的学

校只是要你写，却不告诉你要写

什么，真让我觉得很茫然。”后

来，老师和刘畅聊天，问她在美

国的感觉如何？遇到了什么困难？

通过这些困难发现和了解到了什

么？在观察别人的过程中也观察

自己，什么是对自己有用的？这些

都可以写入到圣经作业里。

在这种特殊的引导下，刘畅

明白了，美国的老师更多地是给

学生提点和引导，“让我在新的环

境里学会主动观察人和物，也是

这段经历帮助我懂得了如何独立

思考”。

谦和，即便身处高位也需保有的品质

2013 年 5 月 22 日，新希望六

和股 东大会上，刘畅 62 岁的父

亲刘永好宣布卸任公司董事长一

职。屹立中国商界 30 余年，如

今也到了告别的时候。

刘永好离开的同时，也把 33

岁的独女刘畅推向了舞台中央，

接替他掌管新希望六和。“对我

而言，在这个年龄接任董事长，

一开始还真的有点犯晕。”好在

有之前的积累，再加上专业的“左

感恩，让路越走越长远
膀右臂”一路扶持，刘畅还真把

集团经营得有声有色。

“真正接任董事长一职其实

经历了好几年，在这个过程中，

我觉得是感恩之心救了我，这份

感恩给我带来了很多红利。”刘

畅说，一开始，她觉得自己做不好，

非常焦虑，经常失眠，有时还会

莫名其妙地流泪。“面对各种矛

盾、误解时，我就会想，我在别

人眼里是什么？为什么大家还会

坚持着一点一点的来教我？我觉

得，他们这是在担待，在向我妥协，

我必须要为此而感恩。这样的念

头不仅给了我力量，也成了一种

正能量的循环，我感恩他，他回

过头来感恩我，就这样，我们的

团队拥有更多的正面情绪，企业

的发展道路也因此而更长远。”

（上接 A06 版）

（下转 A08 版）

女人，这样成为改变世界的力量
今日女报 / 凤网专访于丹、罗卿瑗、刘畅、杨澜、牟虹等，听她们讲述成功经历和秘诀——


